



## Edito

Voici l'année 2026 qui pointe le bout de son nez avec un temps digne d'un conte d'hiver. Nos résidents ont su en profiter avec une sortie luge au Ballon d'Alsace. Le début d'année est aussi celui des vœux. Comme exprimé lors de la cérémonie du 20 janvier, je vous souhaite santé et sérénité pour vous et vos proches. Pour les Eparses, en 2026 nous garderons le cap de l'accompagnement bienveillant et favorisant l'autonomie de nos résidents !

## Lumière sur la sensibilisation à la Vie Affective Intime et Sexuelle (VAIS)

Il est des sujets parfois délicats à aborder notamment avec nos résidents. Leurs capacités de compréhension, l'image de « grands enfants » qui leur est parfois associée ont pu faire que, pendant longtemps, la question de leur vie affective, intime et sexuelle a été ignorée. Et pourtant c'est un sujet qui les intéresse.

Toutefois, pour éviter qu'ils ne se retrouvent dans des situations qu'ils ne maîtriseraient pas, pour éviter qu'ils se comportent de façon inappropriée, il est nécessaire de leur fournir une information adaptée sur les questions d'intimité, de consentement ou de volonté.

Deux agents des Eparses ont suivi une formation et ont pu dispenser de l'information aux résidents qui le demandaient. Cette action a été saluée lors de l'évaluation externe, les évaluateurs ayant mis une étoile à l'établissement, synonyme de distinction particulière, sur ce sujet.

Nous sommes aujourd'hui à la recherche d'agents souhaitant être formés sur ces thématiques. Nous les invitons à se manifester auprès de leur cadre pour poursuivre et déployer cette dynamique.

## Informations institutionnelles



Les pré-CVS auront lieu le mardi 3 février 2026 à 18h pour les MAS / FAM et le mercredi 4 février 2026 à 18h pour les foyers de vie.

## La vie des Eparses

### Activités d'hiver !



Cérémonie des vœux et mise à l'honneur des retraités

